

# 南島原市ニュース

平成28年12月5日

報道関係各位

## 南島原市議会定例会開会 市長が開会あいさつを行いました

平成28年第4回南島原市議会定例会が開会し、市長が開会あいさつを行いました。  
開会あいさつの原稿を提供いたします。

担当部署	総務部総務課	担当者	苑田 和良
直通	050-3381-5020	E mail	gyousei@city.minamishimabara.lg.jp
詳しくは 		検索ワード	
担当者 連絡先			

## 平成28年第4回南島原市議会定例会市長開会あいさつ

おはようございます。本日ここに、平成28年第4回南島原市議会定例会を招集いたしましたところ、議員の皆さまにはご健勝にてご出席を賜り、厚く御礼申し上げます。

それでは、開会に当たり、前定例会以降、今日までの市政の重要事項についてご報告を申し上げるとともに、当面する諸課題について所信を申し述べたいと存じます。

## 【ねんりんピック長崎2016ペタンク交流大会について】

はじめに、10月15日から3日間開催いたしました「ねんりんピック長崎2016ペタンク交流大会」におきましては、議員の皆さまには、公私ともにご多用の中にご臨席を賜り厚くお礼申し上げます。

心配しておりました天候も何とか持ちこたえ、全国から参加された68チーム、244名の選手の皆さまに良好なコンディションでプレーしていただくことができました。また、併せて実施いたしましたそうめん汁・具雑煮の無料提供などのおもてなしや、軽スポーツ体験・健康相談のほか、南島原世界遺産候補地めぐりなどの無料観光ツアーも多くの皆さまにご利用いただきました。

大会3日間の延べ入場者数は4,700人に達し、参加された選手の皆さまからも「おもてなし有難う」、「楽しかった」、「南島

原市に来て良かった」などのお声を数多くいただき、大会開催の所期の目的を達成できたものと思っております。

本大会の実施に当たりましては、事前の準備や当日の運営など多くの関係機関・団体、ボランティアの皆さま方にご支援・ご協力をいただき、深く感謝いたしております。誠に有難うございました。

## 【6月豪雨災害の経過について】

次に、6月豪雨の災害対策等の経過についてでございますが、建設関係では、補助災害の河川災害61か所、道路災害16か所については、国の査定が終了し、単独災害復旧等も併せて、早期復旧に向け、10月末から順次着手しております。

農林関係では、農地災害87か所、農業施設災害51か所、林務災害5か所について、国、県、地元との調整が完了し、単独復旧等も併せて、11月上旬から工事に着手したところでございます。

また、農作物の被害については、被害額に限っていえば、心配しておりました水稻、みかんについては市全体で100万円程度でしたが、葉たばこについては2億円を超える被害額となっております。

このほか、被害額に現れない厳しい状況も推測されますので、今後も必要に応じて、対策を講じてまいります。

## 【市防災訓練の実施について】

次に、10月30日、加津佐B&Gグラウンドにおきまして、南島原市防災訓練を実施いたしました。

今回の訓練は、加津佐・口之津地区を対象として、降雨により土砂災害の危険性が高まったとの想定で、道原自治会及び特別養護老人ホーム緑ヶ丘荘の皆さまを始め、警察・消防、消防団及び婦人会のご協力を得て加津佐B&G体育館への避難訓練、併せて堀川中州及び倒壊家屋からの負傷者の救出、消火訓練などを実施しました。

参加いただいた市民の皆さまにとっては、ほとんどの方が初めての避難訓練でしたが、慌てず迅速に行動されていまして。ご近所同士が助け合い、安全に行動に出るといった訓練の積み重ねが、今後起こるかもしれないさまざまな災害に対し、必ず役に立つものと思っております。

災害に強いまちづくり実現のため、今後も訓練の継続的な実施と関係機関相互の連携強化を図ってまいります。

## 【キエーティ市との友好都市提携について】

去る11月8日、南島原市とイタリア共和国キエーティ市との友好都市提携調印式並びに祝賀会を執り行いました。

議員の皆さまをはじめ、関係者の皆さまには、公私ともにご多用の中に、ご臨席を賜り、厚くお礼申し上げます。

おかげをもちまして、厳粛かつ盛大に調印式並びに祝賀会を挙行することができました。

皆さまご承知のように、キエーティ市は約440年前に有馬にセミナリヨを設立し、そのセミナリヨで学んだ4人の少年を天正遣欧使節としてヨーロッパに派遣したヴァリニャーノ神父の出身地であります。

本市では、平成24年から平成遣欧少年使節として、毎年中学生を派遣して交流を図ってまいりましたが、友好都市提携を結ぶ時期にきているとの判断から、両市で協議を行い、友好都市の調印式を執り行った次第です。

今回の提携を機に、両市のさらなる友好交流の発展を図って参ります。

## 【特別企画展 原城籠城～Message～について】

次に、11月29日から、有馬キリシタン遺産記念館で、特別企画展 原城籠城～メッセージ～を開催しております。

この企画展は、世界遺産登録を目指す「長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産」への関心を、より多くの皆さまに持っていただき、世界遺産登録の気運を高めることを目的としております。

島原・天草一揆の折、一揆軍から幕府軍へ放たれた矢文が、香川県小豆島町の壺井家に伝わっており、この度、所有者であります壺井様や小豆島町、そして多くの皆様のお力添えをいただきまして、

壺井家所蔵矢文の複製品が完成し、展示の運びとなりました。

これを記念して、開催初日には小豆島から壺井様にお越しいただき、関係者出席のもとオープニングセレモニーを執り行いました。また、今回の特別企画展では、市民の皆さまから寄贈、寄託された史料や、大阪府の南蛮文化館からお借りした島原・天草一揆に関する貴重な史料を展示しております。

特別企画展は、12月21日までの開催となっておりますので、この機会に、ぜひご来館いただきたいと思います。

#### 【オリーブ栽培の推進について】

次に、オリーブ栽培の推進についてですが、オリーブの産地化を目指し、農作物としてのオリーブの植栽希望者の募集を11月10日から30日にかけて行いました。

現在、21件の応募を受け付けているところですが、耕作放棄地の解消や6次産業化に繋がる事業として今後も推進してまいりたいと考えております。

では、これより、本定例市議会に提案いたしました諸議案につきまして、その概要をご説明申し上げます。

今回、提案しました議案は、条例関係の議案が7件、28年度一般会計補正予算ほか、補正予算関係議案が2件、その他の議案が3件、合計12件でございます。

まず、条例関係でございますが、議案第74号から議案第78号及び議案第80号は、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の一部改正により、教育長と教育委員長が一本化され、教育長が常勤の特別職に位置づけられることに伴い、関連する条例について、所要の改正を行うものでございます。

次に、議案第79号は、「児童扶養手当法施行令」の一部改正に伴い、所得制限の引用条項が繰り下がるため、条例の一部を改正するものでございます。

続きまして、補正予算関係でございますが、一般会計を含む2会計の補正予算でございます。

一般会計補正予算は、

国の平成28年度補正予算（第2号）に伴う

- ・臨時福祉給付金に関する経費
- ・農畜産関係の補助・施設整備に関する経費 のほか、
- ・6月の豪雨に伴う公共土木災害復旧に関する経費
- ・就学援助費の入学前支給に関する経費

などを計上いたしております。

補正予算の総額は、

一般会計 5億 375万4千円の増

特別会計 4,960万5千円の増で、

これを現計予算に合算いたしますと、

一般会計 354億5,486万7千円

特別会計 151億8,225万3千円

となります。

このほかの議案といたしましては、

- ・財産の取得について
- ・議会において指定されている専決処分した事項の報告について

を提案いたしております。

以上、このたび提案いたしました案件の概要を申し上げます。

各議案につきましては、このあと担当部長より説明をさせますので、  
何とぞ、よろしくご審議くださいますよう、お願い申し上げます。